

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Le député Boutamba Mbina dans son fief politique

Il est allé souhaiter la "bonané" à ses fidèles électeurs du premier canton de Mougoutsi.

MIHINDOU-MIHINDOU  
Tchibanga/Gabon

DÉPUTÉ du 2e siège du département de Mougoutsi, Alexis Boutamba Mbina était, dernièrement, dans son fief politique. But: aller souhaiter la "bonané" aux siens, ses électeurs. Accompagné du secrétaire provincial du Parti démocratique gabonais (PDG), Jean-François Koumba Mabicka dit "Mahengo", et de nombreux responsables locaux du parti. Les mains chargées, il a apporté huile, riz, conserves, savons et autres produits de première nécessité. Partout, dans les trois routes (Ossoye, Koumou-Hari et Loan-

go), il a livré le même message de paix et d'amour. "Je suis heureux de nous retrouver en cette nouvelle année 2020. Dieu a gardé certains d'entre nous. Que grâce lui soit rendue", a-t-il dit. Le membre du bureau politique est ensuite revenu sur le traditionnel discours à la Nation du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Morceaux choisis: "Le chef de l'État a remercié le peuple gabonais pour sa fidélité et les prières dites pour son rétablissement intégral. À notre tour, nous lui disons merci pour ses efforts dans la réalisation de nombreux chantiers dans notre province, la Nyanga. J'en veux pour preuve la construction de la route Tchibanga-Mayumba, qui traverse une partie de notre canton, le premier de Mougoutsi". Les populations ont, de leur côté, évoqué, le sempiternel conflit homme-faune. Notamment de



Le député Boutamba Mbina dans son fief.

la question des éléphants qui dévastent leurs plantations. L'élu national a exhorté les villageois à respecter la loi, et à s'organiser

pour ne pas céder du terrain aux éléphants. "Mais, il ne faut pas les tuer", a-t-il conseillé. Le village Dougandou a constitué

la dernière étape du périple. Une messe a été dite en la chapelle Saint-Marcel du village par l'abbé Guy-Roger Boundengui.

## Lebamba : la décharge de Tsendé à l'ordre du jour

G. Junaël MOUBEDI BIGOGO  
Lebamba/Gabon

Le président du Conseil départemental de la Louët-si-Wano (Lebamba), Gervais Boundzanga, a convoqué, dernièrement, une réunion aux fins de débattre de la problématique de la décharge à ciel ouvert, située dans la zone de la rivière Tsendé, dans le regroupement de villages Nzoundou. L'état de ce site interpelle en effet, au point de constituer un danger pour la santé publique.

Des organisations publiques et privées de la place de Lebamba : hôpital de Bongolo, SEEG, Centre médical, Service d'hygiène et les opérateurs économiques locaux ont participé à cette rencontre par l'intermédiaire de leurs représentants



Photo: Bigogo

respectifs. S'adressant à ces responsables, Gervais Boundzanga a insisté sur l'urgence d'une action immédiate, afin de juguler les risques encourus par cette situation. Naguère propriété du seul hôpital de Bongolo, cette décharge est devenue publique. D'où le désordre qui y prévaut. Aussi, les différentes parties ont-elles convenu de la mise en place des conditions sécuritaires et, éventuellement, de la délocalisation de cette décharge.

## Tchibanga : vers le pavage des voies secondaires

LES travaux de ce chantier de 1, 848 kilomètre démarrent dans un mois.

Lung MOUSSAVOU  
Tchibanga/Gabon.

DANS le cadre de la 2e phase du projet de développement des infrastructures locales, le secrétaire permanent des Travaux d'intérêt public pour la promotion de l'entrepreneuriat et de l'emploi (TIP-PEE), Augustin Michel Boussamba, et le chargé des opérations du Projet de développement des infrastructures locales (PDIL), Armand Bickolard Mabicka Maïwangu ont présenté, il y a quelques jours, à Tchibanga, les études techniques menées sur certaines voies secondaires préalablement identifiées et appelées à recevoir des travaux de pavage et d'assainissement.



Les officiels, chefs et délégués du TIPPEE après le dévoilement des lots.

Au final, 4 axes répartis en 3 lots ont été reconnus comme étant des projets éligibles, pour un linéaire global de près de 1, 900 kilomètre à paver. L'entreprise Socomo BTP est chargée du lot situé au quartier Moukenga, dans le 2e arrondissement. Les lots 2 et 3 concernent les quartiers Minzanzala et Ibanga dans le 1er arrondissement. Ils sont attribués à la société chinoise CFHEC. Le délai d'exécution des travaux est de 8 à 10 mois. Le projet, financé avec l'appui de

la Banque mondiale dans le but d'améliorer l'accès aux services sociaux de base des populations des quartiers sous-intégrés, notamment dans les chefs-lieux des provinces et qui débute dans un mois, aura le mérite de désenclaver la ville de Massanga, et de rendre fluide la circulation et les transactions. C'est une initiative mise en place par l'État et ses partenaires financiers pour aider nos municipalités à matérialiser, peu à peu, la politique de développement de nos localités.